

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 3 DE OCTUBRE DE 1829.

SAN CANDIDO, MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 7', y se oculta á las 5 h. y 53'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera
A las 9 la mañana.	29, 7, 00	65 0.	S.	Entrenublada
A las 12 del dia....	29, 7, 40	65 2.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 8, 00.	66 1.	O.	Idem.

Mareas en esta bahía.

1.ª Altamar á las 4 h. 59' mad. 2.ª Altamar á las 5 h. 20' tard.
1.ª Bajamar á las 11 h. 9' mañ. 2.ª Bajamar á las 11 h. 31' noh

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 17 de Setiembre. = Queda todavía indecisa la gran cuestion relativa á si se hará la paz antes que los rusos entren en Constantinopla, ó si se tratará de ella despues que las aguilas rusas queden enarboladas sobre el templo de Santa Sofia. Es indudable que hay un empeño extraordinario por parte de algunas potencias, y especialmente por la de la Inglaterra en que no se verifique semejante acontecimiento, que haria tomar á los negocios un giro muy distinto del que tienen ahora; pero es difícil saber si sus esfuerzos conseguirán el objeto á que se dirigen, y si fuere cierta una anecdota que publica un periodico de esta capital, podria asegurarse que la suerte del Imperio Otomano en Europa ya estaba decidida. Todos suponen que la verdadera causa de la mudanza del Ministerio francés es el haber este gobierno mudado de sistema con respecto á la Rusia, adhiriéndose á la Inglaterra para conseguir del Emperador Nicolas que suspendiera el curso de sus triunfos. Se asegura que este Mo-

narca cuando recibió la noticia de semejante novedad dijo: "Es tarde; ya mis tropas han pasado el Balkan."

Como yo no he oído semejante espresion, suspendo todavía mi juicio, porque muchas veces los periodicos hacen decir á ciertos personajes lo que ni siquiera han soñado; pero si la aneodota fuere cierta, indicaria que el Emperador ya no se detenia por consideracion alguna, y que efectivamente la mudanza del Ministerio francés habia sido tardía.

Hay periodicos que dicen que el ejército ruso ya estaba á seis leguas de Constantinopla; pero esté á seis ó á cincuenta es lo mismo, habiendo pasado el Balkan; y así yo creo que dentro de uno ó dos correos hemos de salir de dudas. Quiera Dios que suceda lo que mas convenga al bien de la humanidad y á la tranquilidad de la Europa. Estos son los deseos de todo hombre de bien y los míos.

Memorias para la biografía y la bibliografía de la isla de Cadiz por D. Nicolas Maria de Cambiaso y Verdes; tom. 1.º dedicado al Rey N. S. (1)

El escribir la vida de los hombres ilustres es hacer un gran servicio á la sociedad, porque es contribuir á mejorarla. El ejemplo de las acciones virtuosas y los elogios que merecen á la posteridad escitan una laudable emulacion, y no pocas veces son el origen de grandes hechos. Los que toman á su cargo tan difícil y honrosa empresa son acreedores á los respetos y á la gratitud de sus conciudadanos, pues elevando un monumento eterno á la virtud y al mérito enseñan la senda que hay que seguir y los ejemplos que deben imitarse para vivir siempre en la memoria de los hombres.

El Sr. Cambiaso con la obra que acaba de publicar no solo ha proporcionado semejante beneficio á sus compatriotas, sino que tambien ha dado una prueba á su pais del amor que le profesa perpetuando sus glorias en la de los muchos varones célebres que ha producido. Es bien cierto que no habrán sido pocas las dificultades que habrá tenido que vencer, siendo una de las principales la incuria con que muchas personas miran esta clase de trabajos negandose á contribuir á su perfeccion, pues hablando el autor en el prologo de su inmensa correspondencia particular, se queja de que mas de un centenar de cartas, escritas con toda urbanidad, han quedado sin contestacion; pero esto no es extraño: nosotros pudieramos citar otros ejemplos de esta clase. Las memorias del Sr. Cambiaso están escritas con candor y sencillez. Hemos leído con placer varios ar-

(1) Se halla de venta en la libreria de Zaragoza.

ticulos, y con especialidad los del general Ricardos, y del malogrado D. José Cadalso: en todos resplandece el amor patrio de que está animado su autor. En vista de su última nota creemos no tendrá á mal que le indiquemos una ligera equivocacion que ha padecido en el artículo de Doña Beatriz Cívica-fuegos, suponiendola autora del periodico intitulado la *Pensadora Gaditana*, cuando el verdadero autor de este periodico, que se escribió en contraposicion del *Pensador Matritense* fué D. N. del Postigo.

Tambien nos parece hubiera sido conveniente economizar mas los artículos tanto para que entre la muchedumbre no perdiesen de su valor los mas importantes, quanto para evitar el riesgo de caer en inexactitudes, cosa muy fácil hablando de personas poco conocidas ó de un mérito demasiado comun; prescindiendo de las dificultades que en general pueden encontrarse para hablar con imparcialidad y verdad en obras de esta naturaleza y acerca de hechos é individuos casi coetaneos. De todos modos nadie dejará de conocer el mérito de la obra del Sr. Cambiaso, y la ciudad de Hercules no podrá ménos de agradecerle semejante trabajo.

Cargamento del místico portugues Señora de los Martires, cap. Joaquin Thomas, procedente de Tavira, consignado á sí mismo.

400 quintales algarrobas, á D. Juan Bautista Uchalla.

Idem del bergantin ruso Juno, cap. G. A. Blomfelt, de Bjornborg, á los Sres. Tarras y Younger.

117 vigas y viguetas, 2.094 tablones y tabloncillos, 1.518 tablas y 70 barricas alquitran, á los consignatarios.

Idem de la fragata americana Chandler Price, cap. L. Paleske, de Nueva Orleans, á D. Eusebio Paje y Casaña.

481 botas, un cajon y 6 barriles tabaco en oja Virginia para las Reales fabricas de S. M., á D. Eusebio Paje, y 12.000 duelas de pipa, al capitán.

AVISO DE PRECAUCION.

Se ha descubierto en Cadiz un nuevo ramo de industria para vivir sin trabajar, que aunque no deja de tener algun riesgo es bastante lucroso. Parece que hay individuos que corren de casa en casa con listas de suscripcion para pedir socorros, suponiendo inscritas en ellas personas respetables de esta ciudad, de cuyo nombre se valen al mismo tiempo para arrancar algunas cantidades. Se nos ha invitado á que publiquemos semejante fraude, á fin de que las personas á quienes se tratase de estafar por este medio esten sobre aviso, y no sean víctima de semejante impostura.

A V I S O S.

Los suscritores á las obras escogidas de D. Miguel de Cervantes Saavedra acudirán á recoger el tomo 3.º y adelantar 15 rvn. por el importe del 4.º Sigue abierta la suscripcion á dicha obra en la libreria de Castillo, calle de S. Francisco.

El bergantin ingles Pílorus, cap. Go dwin, llegado de Liverpool, debe seguir inmediatamente su viage para Gibraltar; los interesados en su carga se servirán dar sus disposiciones al intento, y se despacha en la calle del Consulado viejo, num. 40.

Las personas que tengan representacion relativa á la testamentaria del difunto Cónsul de Suecia D. Zacarias Sherman, se servirán dejar las señas de su domicilio en el Consulado de S. M. Britanica.

En la calle del Sacramento, num. 138, se abrirán el Domingo proximo dos establecimientos, el uno de pasteleria y el otro de botelleria y café, en los cuales se encontrarán todos los renglones que son pertenecientes á sus clases, con la equidad posible.

Si hay en esta ciudad algunos parientes de D. Manuel Silvestre Granados, nacido en Cadiz el 31 de Diciembre de 1771, hijo de D. Jácome Granados y de Doña Ana Pon, casados en esta ciudad el año 1757, y quieran tener noticias de él y su familia, se servirán acudir al Consulado de Suecia y Noruega, calle de S. Miguel, num. 29.

Un sugeto de buena educacion, de 36 años de edad, que ha viajado diferentes veces por la mayor parte de la Europa, versado en toda clase de asuntos y papees y con una disposicion singular para toda ocupacion, desea encontrar colocacion. En la calle de la Carne, esquina á la del Rosario, en la casapuerta de las estampas darán razon.

Mañana Domingo se egecutará en el teatro de S. Fernando, la comedia *Los dos sargentos franceses en el cordon sanitario.*—A continuacion D. José Cosari, de nacion Romano, profesor de juegos de destreza de manos, mecánica y fisica, que acaba de llegar á esta ciudad, ofrece presentarse á demostrar su habilidad en los terminos siguientes: suerte 1.a Ligereza de manos: 2.a el vaso de la dama: 3.a la bolsa simpatica: 4.a el canario muerto resucitado: 5.a suerte de magica blanca: 6.a tragarse una espada de tres cuartas, y al mismo tiempo se beberá un vaso de vino.—Dando fin al todo de la funcion con el sainete *El maestro de la tuna.*—A las CUATRO Y MEDIA.

CON REAL PERMISO: En la imprenta Gaditana, plazuela del Palillero, número 111.